

## **Podium: SEVAL und DeGEval - Gestern, Heute und Morgen**

**Donnerstag 15. März 2007 – 9.50 bis 10.30 Uhr**

**10 Jahre DeGEval und SEVAL geben Anlass, auf Erreichtes zurück zu blicken, aktuelle Spannungsthemen zu diskutieren und Perspektiven für die Zukunft zu skizzieren. Die beiden Gründungs- und die beiden aktuellen Vorsitzenden nehmen Stellung zu folgenden Fragen:**

- Wie haben sich Handlungsbedingungen für die Evaluationsgesellschaften entwickelt, welche Erwartungen konnten erfüllt werden?
- Was sind Besonderheiten der Evaluationsgesellschaften/ausgeprägte Stärken?
- Welche persönlichen Positionen haben die Podiumsteilnehmenden zu aktuellen Fragen wie Institutionalisierung von Metaevaluation und/oder Qualitätssiegeln für Evaluation, Rolle der Selbstevaluation?

### **Die Podiumsteilnehmenden**

(in der Reihenfolge Ihres Amtsantritts als Vorsitzende der beiden Evaluationsgesellschaften):

#### **Werner Bussmann**

Volkswirtschafts-/Politikwissenschaftler beim Bundesamt für Justiz in Bern; Leiter des Nationalen Forschungsprogramms "Wirksamkeit staatlicher Massnahmen" (1996-2000); Leiter der interdepartementalen Kontaktgruppe Wirkungsprüfungen (2002-2004); Arbeitsschwerpunkt: Evaluation und öffentliches Management. Gründungspräsident und erster Präsident der SEVAL.

#### **Günter Tissen**

Bundesministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz (BMELV) Bonn, Referent im Referat Planung und Koordination der Forschung; dort u.a. mit der Evaluation der Ressortforschung befasst. Hat selbst Evaluationen von Maßnahmen zur ländlichen Entwicklung durchgeführt und koordiniert. Von 1997 bis 2005 zuerst Gründungsvorsitzender, dann stellvertretender Vorsitzender der DeGEval.

#### **Andreas Balthasar**

Ökonom/Politologe, Institutsleiter u. Gründer von Interface Politikstudien in Luzern, hauptsächlich als Evaluationsberater tätig. Schwerpunkte liegen in der Sozial- und Gesundheitspolitik. Seit 1987 Lehrauftrag am Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. Kürzlich Abschluss eines vom Schweiz. Nationalfonds finanzierten Grundlagenforschungsprojekts zur Verwendung von Evaluationen in unterschiedlichen institutionellen Kontexten der schweiz. Bundesverwaltung. Seit 2000 Präsident der SEVAL.

#### **Christiane Spiel**

Universitätsprofessorin, leitet seit 2000 den neu eingerichteten Arbeitsbereich Bildungspsychologie und Evaluation an der Universität Wien. Seit 2003 ist sie Vorstandsvorsitzende der DeGEval – Gesellschaft für Evaluation. Forschungsschwerpunkte: Bildungspsychologie (Lebenslanges Lernen, Aggression in Schulen, Multikulturalität) und Evaluation im Bildungsbereich. Amtierende Vorsitzende der DeGEval.

### **Moderation:**

#### **Wolfgang Beywl**

Universität Bern/Univation Köln